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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL (PLEBISCITO) 
 
CONCESIONAR ES LO MEJOR: CALZADA 
Por Zulema López 
Los trabajadores del Ayuntamiento se han sumado a las acciones de promoción del plebiscito porque saben que la 
opción del “Sí” para concesionar la recolección de basura es lo mejor para El Marqués, al ser un factor que permita 
mejorar la atención y generar ahorros que permeen a otras áreas. Lo anterior lo declaró el alcalde Mario Calzada 
Mercado, quien argumentó que los trabajadores realizan promoción voluntaria, pero que no es obligatoria y 
tampoco se les exigiría a llevar gente el día de la jornada. “Ellos están convencidos de que es algo que le conviene a 
los ciudadanos y al municipio, y ellos están colaborando con nosotros… En un  tono de exigencia no, se les está 
convencido, así como se está convencido a todos los ciudadanos, con argumentos… A nadie se le va a poner una 
pistola en la cabeza, esto es voluntario, es de convencimiento, de valorar que hay un servicio deficiente”. (DQ, 1 y 
3) 
 
INTENSIFICA EL MARQUÉS PROGRAMA DE SEGURIDAD 
Por Anaid Mendoza 
(…) Por último, en el tema de recolección de basura, el alcalde de El Marqués Mario Calzada Mercado reiteró que 
todo depende del resultado del plebiscito del 16 de octubre. (N, 3) 
 
EXTRABAJADORES DE LIMPIA PIDEN RESPETO A LOS ACUERDOS SINGADOS CON MUNICIPIO 
Por Esmeralda Trueba 
Ex trabajadores de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro les exigieron a las autoridades 
municipales llegar a acuerdos para resolver las demandas de quienes fueron despedidos, después de que 
concesionara el servicio de recolección de basura. Irma Bárcenas Martínez indicó que las autoridades municipales 
no los han liquidado (…) Además, en vía de respaldo a los trabajadores de El Marqués, se mostró en contra de la 
posible privatización de la basura porque, además de asegurar que trabajadores sí están dando un buen servicio, 
dijeron que se pretende evitar que haya un despido masivo, como el que se dio en Querétaro. “Tenemos conocidos 
que nos han expresado que esta consulta va a ser por medio de votos de la ciudadanía, pero a ellos se les ha 
indicado que convenzan a la gente que es buena la privatización. Sabemos que no, porque tenemos buenos 
trabajadores. (AM, 6) 
 
ES INDUCIDA LA CONSULTA, INSISTEN EX TRABAJADORES 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
SE ha aprobado una consulta pública en El Marqués que está siendo claramente inducida y preparada para que se 
concrete la privatización del servicio de limpia, denunciaron Irma Bárcenas y Claudia Hernández, ex trabajadoras 
del Municipio de Querétaro, que siguen esperando ser reubicadas en sus empleos tras ser despedidas 
injustificadamente. “El personal del Ayuntamiento (de El Marqués) están siendo obligados a llevar una cantidad de 
personas a la consulta inducida para el próximo domingo 16 de octubre, coaccionados a que voten a favor de la 
privatización del servicio”, reconoció Bárcenas. (DQ, 3) 
 

 
 
 
 



 
SÁBADO 8 DE OCTUBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
MORENA, CONTRA PRÉSTAMO DEL EJECUTIVO AL LEGISLATIVO 
Por Tina Hernández 
Respecto a la aportación de 180 mdp del Gobierno del Estado al Poder Legislativo para el pago del edificio del 
Congreso Local, Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, calificó la decisión como un error financiero en 
medio de las dificultades económicas por las que atraviesa el país. (N, 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRECE 37.5% EL EMPLEO 
Por Laura Banda 
Registra el estado de Querétaro 39 mil 822 nuevos empleos generados durante enero-septiembre, lo que 
representa un crecimiento del 37.5 por ciento, respecto al mismo periodo pero del 2015. (DQ, principal) 
 
PA: INICIATIVA DE ARMAS ES PELIGROSA: ROSILLO 
Por Fernando Venegas  
Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, considera que la iniciativa que ha 
presentado el Senador del PAN, Jorge Luis Preciado, para reformar el Artículo 10 de la Constitución y permitir la 
portación de armas de fuego en el automóvil para la “legítima defensa” es peligrosa y afirmó que podría poner en 
riesgo la integridad de los queretanos. (PA, principal) 
 
EUQ: INEGI: 38 DE JÓVENES NO UTILIZA ANTICONCEPTIVOS 
Por Francisco Flores 
En Querétaro, 38.1% de las adolescentes de entre 15 al 17 años no usaron métodos anticonceptivos durante su 
primera relación sexual, por lo que se coloca en el lugar 10 a nivel nacional (con 22.3%), mientras que la cifra 
promedio se ubicó en 46.1%, informó el Inegi, previó a la celebración del Día Internacional de la Niña que se 
celebra el 11 de octubre. (EUQ, principal) 
 
AM: HAY INVENTARIO DE VIVIENDAS PARA DOS AÑOS 
Por Cecilia Conde 
En el municipio hay inventario para compra o renta de viviendas para los próximos dos años; así lo asevero 
Gildardo Gutiérrez Méndez, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Planeación y Ecología. Puntualizó que 
está situación se ha presentado desde hace cinco años en la demarcación. (AM, principal) 
 
N: INICIAN DIÁLOGO 
Por Mercedes Cortés 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del Estado, encabezó una reunión con la Embajadora 
Lourdes Aranda, directora de Relaciones Gubernamentales y Comunicación de la empresa Ferromex, a fin de 
construir y reforzar las estrategias de seguridad y canales de comunicación entre el Gobierno del Estado y la 
empresa ferroviaria. (N, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SE REÚNE JUAN MARTÍN GRANADOS CON REPRESENTANTES DE FERROMEX 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, indicó que luego de reunirse con la Embajadora 
Lourdes Aranda Bezaury, directora de Relaciones Gubernamentales y Comunicación de Ferromex, se acordó 
sostener una reunión semanal con personal de la empresa para mejorar conjuntamente los esquemas de 
seguridad.  (AM 4, EUQ 5, N 1) 
 
CAPACITARÁN A 200 ABOGADOS EN SISTEMA DE JUSTICIA 
En los próximos meses el gobierno del estado capacitará a 200 abogados privados para que conozcan el NSJPA, 
bajo el diseño del modelo Cosmos, para garantizar el derecho a la defensa del imputado, indicó Juan Martín 
Granados Torres, Secretario de Gobierno. (EUQ 1 y 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE INTEGRARÁ KURI A LA GIRA DE PANCHO DOMÍNGUEZ 
Por Laura Bandas Campos 
Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, se integró a la gira de trabajo que encabeza el 
gobernador por Japón. Previo a su viaje, el alcalde aseguró que Corregidora cuenta con dos nuevos parques 
industriales, que tienen la capacidad para albergar compañías y espacio en los que podrían generarse 10 mil 
empleos. (DQ, 9) 
 
GESTIONA KURI PRESUPUESTO CON DIPUTADOS FEDERALES 
Por Laura Valdelamar 
Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, dio a conocer que se reunió con los diputados 
federales Armando Rivera y Guadalupe Munguía a fin de solicitar apoyo para el municipio en cuanto al 
presupuesto del próximo año. (N, 7) 
 
VECINOS SOLICITAN REGULAR CONSTRUCCIÓN EN EL MIRADOR 
Por Esmeralda Trueba 
Poco más de 600 firmas son las que se han juntado de vecinos afectados de la colonia El Mirador, municipio de El 
Marqués, en solicitud para que se construyan vialidades de acceso a esta zona. Al respecto, Antonio García, 
miembro del frente ciudadano “Vecinos Unidos Mirador” informó que el próximo miércoles, estarán presentado un 
manifiesto al gobernador para solicitar que se regule la construcción de más fraccionamientos en la zona, así como 
que apoye a la solucionar el conflicto de acceso que se presenta ante la falta de infraestructura vial. (AM, 4) 
 
ROBAN 500 MIL PESOS DEL JUZGADO CÍVICO DE EL MARQUÉS 
La administración municipal de El Marqués retiró del cargo a la Juez Cívico responsable de las oficinas ubicadas en 
La Cañada, después de que se denunciara la desaparición de medio millón de pesos, monto acumulado del pago de 
multas y se encontraba en efectivo en dicho lugar. El secretario de gobierno municipal José Luis Aragón confirmó 
que se dio parte a la FGE. (N 1, PA 1) 
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AMAGA GONZÁLEZ LOYOLA CON MÁS MANIFESTACIONES 
Pablo González Loyola, líder de la UCFCP, denunció que a 3 meses de haber sido desalojado de la Alameda Hidalgo 
las autoridades municipales no han respondido a sus peticiones ni tampoco dado alguna alternativa que solucione 
su problemática, por lo que de no tener respuesta ejercerán su derecho a manifestarse y se unirán a los demás 
grupos que tienen demandas sin atender. (DQ 5, AM 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
URGE CONTRALORÍA SOCIAL: SOLALINDE 
Por Marco Antonio Estrada 
De cara a las próximas elecciones presidenciales, los ciudadanos deben unirse para crear una contraloría social 
ética que evalúe a los candidatos, toda vez que históricamente se han cometido los mismos delitos y errores, 
afirmó el sacerdote Alejandro Solalinde, durante el foro Desapariciones, asuntos de Estado. (EUQ, 3) 
 
“VIOLENCIA PROVOCA CIUDADANÍA ARMADA” 
Luego de decirse en contra de la propuesta del senador Jorge Luis Preciado, quien busca permitir la portación de 
armas, el sacerdote Alejandro Solalinde afirmó que la inseguridad que se viven en país derivará en que todos los 
ciudadanos tomen estas alternativas como medida de autodefensa (…) En el país hay más de 40 mil policías 
federales, mientras existen 700 mil privados, lo cual es muestra de que la inseguridad “es un negocio de políticos, 
por lo que la propuesta del senador del PAN evidencia el sistema de seguridad fallido”. (EUQ 3, AM 1 y 3, DQ 1  y 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Favor con favor se paga. Desde el domingo pasado cuando fue cesado como director del IQT, Alejandro Delgado, 
desapareció de las redes sociales, al desactivar sus cuentas. Sin embargo, nos cuentan que muy posiblemente este 
ex funcionario ingresé a laborar como asesor en la Procuraduría Ambiental del estado de Querétaro, que tiene 
como titular a Felipe Urbiolla, quien hasta antes de septiembre de 2015 era parte del equipo de asesores 
precisamente de Alejandro Delgado, cuando éste se desempañaba como diputado local. Todo parece que con este 
acomodo don Felipe le pagará el favor a Delgado Oscoy. Adelantan entrega de obras. Las obras que se realizan por 
distinto puntos de la ciudad han puesto la cabeza a los automovilistas durante varios meses, pero al parecer ya 
existen indicios de que pronto se regresará a la normalidad e incluso se tiene la esperanza de que mejorará la 
movilidad, como es el caso de Bernardo Quintana, pues desde ayer ciernes ya abrieron la circulación en ambos 
sentidos del nuevo distribuido que se conoce como Paso Elevado Boulevard Bernardo Quintana Conexión Río. Nos 
comentan que todo indica que será entregado en su totalidad antes de lo programado, ya que se contempla 
terminar entre diciembre y enero. Comenzó la gira por Corea del Sur. En el primer día de actividades de la gira que 
realiza por Corea del Sur, Marco del Prete, SEDESU, se reunió con el vicepresidente de Samsung, Hongbin Lee. Nos 
dicen que durante la reunión se habló de la importancia que representa la empresa para Querétaro, pues a la fecha 
se posiciona como el mayor empleador en el estado, con 4 mil 200 trabajadores directos. Nos cometan que algo 
que se identificó fue la necesidad de que los empleados de la compañía tengan vivienda. EL gobernador  FDS se 
incorporará a la gira el próximo lunes. (EUQ, 2) 
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EXPEDIENTE Q  
Por  Adán Olvera  
La delegación de Santa Rosa Jáuregui en Querétaro ha entrado nuevamente al espacio de la polémica y de 
discusión. Por un lado la propuesta del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, de volver a esta 
emproblemada localidad en Pueblo Mágico y por otro lado existe un descontento de algunos habitantes que se 
sienten abandonados por las autoridades y exigen mayor seguridad. Desde hace algunas semanas existen vecinos 
de Santa Rosa Jáuregui, que están solicitando reuniones con las autoridades de seguridad y es que dicen que la 
delincuencia tiene sometida a la delegación y aseguran que las autoridades no están con ellos. Las cosas parece que 
se pueden salir un poco de la cordura y es que los habitantes de Santa Rosa se dicen “olvidados” por las 
autoridades y las autoridades ya les han dicho que sus peticiones tienen que ver más con el orden y respeto a las 
leyes que con un problema de inseguridad. Los habitantes de Santa Rosa ahora quieren ser atendidos por el 
presidente municipal, una vez que regrese de su viaje que realiza por Austria checando los modelos de Movilidad 
en aquella ciudad. La problemática en Santa Rosa tendrá que ser atendida por autoridades de los tres niveles de 
gobierno para satisfacción de los habitantes que desde varios frentes insisten en que algo se tiene que hacer con 
esa delegación emproblemada. DE REBOTE. La propuesta panista de que los ciudadanos mexicanos puedan portar 
armas de manera legal solamente traería más armas a las calles de las que hoy se portan de manera ilegal y 
clandestina. Seríamos un país todavía más armado. (DQ, 9) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
REABREN CENTRALES DEL BBQ. Ya reabrió Romy Rojas, SDUOP, los carriles centrales del Boulevard Bernardo 
Quintana con el paso elevado sobre Avenida Universidad, obra que permite mayor fluidez en una de nuestras 
principales arterias que ahora tiene el triple de capacidad para la conducción pluvial. Es una de las obras mayores 
del primer año del gobierno de Pancho Domínguez. Agua de lluvia en el Boulevard ya o se ha de quedar. (PA, 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Silvia Hernández está de regreso. Con más de 40 años de carrera política y casi 70 de edad, la queretana ha sido 
nombrada secretaria de Relaciones Internacionales del PRI y subida a la pista del 2018 para buscar su cuarta 
senaduría. Nadie tiene su currículum. Es la única paisana que ha ocupado una secretaría del gabinete, la de 
Turismo, además de ser tres veces senadora de la República, diputada federal, dirigente nacional del sector 
popular del PRI y directora del CREA. Nació aquí en 1948, pero inició su carrera política como diputada federal 
suplente por el VIII distrito del DF en 1973 y propietaria en 1976 por el XVI. A Querétaro volvió en 1982 para ser 
candidata a senadora, integrando La Fórmula del Tiempo Nuevo con Mariano Palacios Alcocer, ambos muy 
jóvenes. El día de su registro, junto al Jardín Guerrero, le dijo a este columnista que su meta era ser gobernadora. 
De allá para acá han pasado 34 años y seis mandatarios han arriba al poder, tres del PRI y tres del PAN: Mariano 
Palacios, Enrique Burgos, Ignacio Loyola, Francisco Garrido, José Calzada y Francisco Domínguez. Y Silvia, de quien 
el presidente José López Portillo dijo: “La mujer más valiente y entera que he conocido”, por haber superado las 
quemaduras en el grave accidente aéreo sufrido cuando venía a darle posesión como delegada del CREA a Liliana 
Alcocer Gamba, en los inicios del gobernador Rafael Camacho Guzmán (1978-85). Mucha agua ha pasado por el Río 
Querétaro (bueno, no tanta) desde entonces, pero la tozuda licenciada en Ciencias Políticas y Administración 
Pública por la UNAM con estudios de maestría por la London School of Economics and Political Sciences (LSE), se 
mantiene viva y vigente. Cercana a los presidentes López Portillo, De la Madrid, Salinas y Zedillo, lo fue también del 
malogrado candidato Luis Dolando Colosio, con quien encabezó la CNOP (rebautizada por ella como UNE). Ha sido 
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senadora por Querétaro de 1982 a 1988, de 1991 a 1994 y de 2000 a 2006. Tres veces tres. Y va por la cuarta, 
desde donde podría cumplir su sueño de ser candidata al gobierno de Querétaro, sobre todo ahora con el tema de 
la equidad de género y ¡en la tierra de La Corregidora!, su bandera de siempre. Tiene el apoyo del presidente del 
comité ejecutivo nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, que le ha dado un lugar relevante en el comité nacional. No 
hay una priísta queretana mejor colocada ni, de lejos, con su currículum, aunque algunos observen que en el 2018 
tendrá 70 años y 73 en el 2021. Por cierto, toda proporción guardada, Hillary Clinton es un año mayor que ella, por 
lo que como dicen los clásicos: no la pierdan de vista. Ya regresó.  -BLANCAS Y NEGRAS- ¿Y Sandra? Bueno sí. La 
única mujer que podría competir al tú por tú con Silvia Hernández sería la ex primera dama del Estado, Sandra 
Albarrán de Calzada, que hizo un excelente papel como presidenta del DIF y hoy acompaña el trabajo del secretario 
de Agricultura, José Calzada Rovirosa. El futuro político de ella está ligado al de su esposo que puede ser candidato 
a la Presidencia de la República. Ya no figuramos entre las ciudades más seguras del país. Perdimos esa condición. 
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, publicada ayer, las mejores en ese rango son: 
Mérida, Yucatán; Tepic, Nayarit; Campeche, Campeche; Puerto Vallarta, Jalisco y Durango, Durango. Dicen nuestros 
amigos de Redinformativa 7 que Querétaro es seguro porque seguro te roban y seguro te asaltan. Desde hace más 
de 20 años el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer mantiene una relación de amistad con el nuevo secretario 
general de la ONU, Antonio Guterres, ex primer ministro de Portugal, a quien conoció en Lisboa siendo embajador 
(1995-1997). Wikipedia de Estados Unidos recoge la versión de que el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega fue 
uno de los principales impulsores de los moches en San Lázaro. Da fuente una nota del periódico Reforma. La fama 
de PAN Marcos trasciende nuestras fronteras. Cosa bonita. Pamela Siurob lanzó una llamada de alerta este jueves 
en redes para solicitar fruta e higaditos para los loros, cuervos y halcones del Parque Nacional del Cimatario que ya 
no dirige. Visitantes observaron la falta de comida para las aves. Qué poca ma…nutención. -CINE PLAZA- Volver al 
futuro 18. Reaparece el DeLorean de la exitosa trilogía de los ochenta trayéndonos ahora a la heroína del viejo PRI 
para cumplir en el 2021 su sueño de 1985, 1991, 1997, 2003, etc., con la primera actriz Silvia Hernández Enríquez 
y la participación de Mauricio Ortiz Proal como El Cachorro de la Revolución. Dirige Enrique Ochoa Reza. 
Alumbrador: Juan José Ruiz. Solo en cines. -LA FRASE DE LA SEMANA- ¿Cuál cambio? PAN y PRI son lo mismo: 
Carlos Peñafiel, dirigente de Morena en Querétaro, a propósito del primer año de gobierno estatal y municipal. 1 de 
octubre de 2016. -JUGADA FINAL- Record Guinness. A la tres veces senadora Silvia Hernández Enríquez que 
viene por la revancha y podría establecer la marca de cuatro escaños en 2018 y que podamos verla (“si la vida nos 
alcanza”) como candidata a gobernadora de Querétaro en 2021, un futurista ¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 


